



Photo: Bill Grimshaw La Presse canadienne Francis Simard

## Jean-François Nadeau

14 janvier 2015

Société

Figure emblématique du Québec révolutionnaire des années 1960, l'ex-felquiste Francis Simard est décédé à l'âge de 67 ans chez lui des suites d'une rupture imprévisible de l'aorte.

Simard a joué un rôle de premier plan dans la crise d'octobre 1970, tout en plaidant tout au long de sa vie en faveur de profonds changements qu'il souhaitait voir s'opérer dans sa société.

Membre de la cellule Chénier du Front de libération du Québec, il est passé à l'histoire comme un des responsables de l'enlèvement et de la mort du ministre Pierre Laporte survenue le 17 octobre 1970. Une autre cellule du FLQ avait enlevé le 5 octobre James Richard Cross, un attaché commercial britannique. Devant le fiasco que risquait de devenir cette action menée sans coordination, la cellule Chénier, composée des frères Paul et Jacques Rose, de Bernard Lortie et de Francis Simard, avait décidé d'agir à son tour.

Il a publié des mémoires en 1982, à sa sortie de prison. *Pour en finir avec octobre* à connu de multiples éditions. Au cinéma, *Le Party et Octobre*, deux films de Pierre Falardeau, sont inspirés par sa vie.

Il est décédé le 10 janvier chez lui, dans les bras de sa femme, l'historienne Béatrice Richard. Ses funérailles seront célébrées à Longueuil le samedi 24 janvier. D'autres informations dans *Le Devoir* de demain.